MI PUEBLO UN LUGAR DE HISTORIA

Hablar de mi pueblo, es contar una historia, lo que quedó en nuestra memoria es admiración y orgullo por las personas que fundaron y lograron hacer de La Higuera de Rapel, el pueblo que es el día de hoy, este aún conserva los vestigios del pasado, sus calles con pircas y de tierra que son el reflejo de un pasado duro y de esfuerzo.

Lo importante que tiene el lugar donde crecimos, el valor que tiene nuestro entorno, el río, la cordillera, los viñedos, cultivos y las personas que trabajaron la tierra. El pueblo que se llevó consigo tanto sudor como lágrimas de los fundadores, los cuales se enfrentaron a decisiones fuertes. Nace de los trabajadores del fundo hace ya 54 años, el fundo de Higuera, grandes extensiones de tierra, donde las condiciones de vida no eran buenas. Existían largas jornadas de trabajo, en las faenas a cambio de hospedaje o un lugar adecuado para vivir o muchas veces solo por una ración de pan.

No existían leyes capaces de protegerlos, la gran mayoría se desempeñaba dentro de la casona, realizando las tareas domésticas, como jardineros y niñeras. La gran mayoría eran analfabetos. Se dice que sólo adquirían parte de su aprendizaje en el hogar y lo impartido por sus padres. Este estilo de vida tuvo un cambio drástico, aunque pequeño, pero significó una segunda oportunidad para los trabajadores y las personas que buscaban una nueva oportunidad y así llegó la propuesta de parcelación, está buscaba tener un lugar propio, el cual brindara seguridad y donde no serían desalojados

Mi pueblo vivió momentos inolvidables, cuando el deseo de libertad y nuevas oportunidades los impulsó a luchar contra la desigualdad, como la gran mayoría eran analfabetos, buscaron asesoramiento, haciéndose presente un programa, que tenía por nombre reforma agraria, No era sencillo pensar en tener algo propio, este parecía un sueño lejano, muchos no quisieron despertar por miedo a perder todo y quedar con las manos vacías, no obstante veces solo se necesita un salto de fe.

Fue un largo proceso, propuestas rechazadas, personas que perdieron la fe. Solo quedaron 3 corazones valientes que no dejarían de luchar por lo que creían justo, es así como se redactó una carta la cual expresaba sus más sinceros anhelos, no contó con la aprobación de todos. Pero significó un cambio el cual no tendría retroceso y fue así como se logró la libertad. Un nuevo comienzo ya había llegado.

Higuera, pueblo de gente buena y humilde, logró lo que hoy conocemos con orgullo.